
 

 
 

  令和３年第４回宮古島市議会定例会（６月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 16 我如古 三雄 １  

２ 21 佐久本 洋介 ４  

３ 14 下地 信広 ６  

４ ５ 狩俣 勝紀 ９  

５ 17 下地 勇德 10  

６ 19 上地 廣敏 12  

７ １ 下地 茜 13  

８ 13 前里 光健 17  

９ ８ 平良 和彦 20  

10 12 高吉 幸光 22  

11 11 狩俣 政作 24  

12 15 砂川 辰夫 25  

13 ２ 仲里 タカ子 26  

14 ４ 友利 光德 30  

15 ６ 新里 匠 33  

16 ７ 平 百合香 36  

17 ３ 島尻 誠 38  

18 18 粟国 恒広 41  

19 20 平良 敏夫 43  

20 24 眞榮城 德彦 46  

21 23 濱元 雅浩 48  

22 ９ 上里 樹 50  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 16 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．新型コロナウイルス感染防止対策

について 

 ①感染拡大に伴い前年度において宮

古経済が受けた影響の損失額につ

いて伺う。  

 ②ワクチン接種の進捗状況と今後の

見通しについて伺う。 

 ③本市における児童生徒の感染状況

と主な要因について伺う。 

 ④本市独自のＰＣＲ検査体制につい

て伺う。 

２．脱はんこ制の取組について 

 ①行政改革の一環として、また市民

サービスの向上を図る観点から行

政事務全般において押印を廃止す

べきと考えます。見解と本市にお

ける現在の取組状況について伺

う。 

 ②全庁各部署における全事務の押印

省略に向けた今後の取組について

伺う。 

３．宮古空港横断トンネル道の早期整

備について 

 ①新たな道路ネットワークの構築は

喫緊の課題であります。沖縄県が

進める宮古圏域道路網整備計画へ

の組入れはその後、どのようにな

っているのか伺う。 

 ②市長は県議会議員当時、土木環境

委員会に所属し本件に関し美ぎ島

美しゃ市町村会の要請等について

は十分に把握していると思いま

す。そこで伺いますが、市長に就

任して今後どのように取り組む考

えなのか見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 16 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

４．本市における子供の将来予測人口

について 

 ①本市における子供人口の現状と将

来予測人口について伺う。 

 ②本市の未来を担う子供施策の充実

を図る上で、とりわけ充実した教

育予算の確保が必要と考えます。

教育長の見解を伺う。 

 

１．特定妊婦について 

 ①本市における特定妊婦の現状と抱

える主な課題について伺う。 

 ②市として積極的な情報収集と訪問

による働きかけの支援が必要と考

えます。母子保健、児童福祉、子

育てにおいて担当支援各課の連携

強化が不可欠であります。本市に

おける取組はどのようになってい

るのか、また今後の対策について

伺う。 

 

１．サトウキビ生産実績と今後の課題

について 

 ①生産量と品質が伸びた主な要因に

ついて伺う。 

 ②安定的な収量が期待できる夏植栽

培の比率が４割を切るなど課題が

ある。今後の取組について伺う。 

２．サトウキビ病害虫対策について 

 ①アオドウガネの急増対策について

伺う。 

 

１．市道Ｂ－59 号線の早期整備につ

いて 

①過去における整備要請の経緯につ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 16 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

５．港湾事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．水道事業及び下水道事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．教育振興について 

 

 

  いて伺う。 

 ②今回の整備要請を受け今後の整備

計画について伺う。 

 

１．平良港総合物流センターについて 

 ①物流センター建設の目的及び概要

について伺う。 

 ②物流センターの建設に伴い供用さ

れてストック機能が強化されるこ

とにより台風など災害時のスーパ

ー等における食料品の品薄状態解

消について伺う。 

 ③現在における進捗率と供用開始に

ついて伺う。 

 

１．袖山浄水場の硬度低減化施設更新

事業について 

 ①事業の概要と施設の更新に伴い市

民生活において期待される効果に

ついて伺う。 

２．下水道料金の改定について 

 ①令和元年度決算における経営比率

分析に対する見解を伺う。 

 ②料金改定に向けたこれまでの取組

（検討委員会の設置など）と今後

の対策について伺う。 

 

１．中学校における制服選択制につい

て 

 ①本市における導入の現状と評価に

ついて伺う。 

 ②導入の広がりに向けた今後の取組

について伺う。 

 ③教育長の率直な見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 21 番 

佐久本洋介君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

１．コロナ後の宮古島市の経済振興に

ついて 

 ①具体的な振興策について、どのよ

うな振興策を予定しているのか。 

 ②観光業の振興について 

  ア．クルーズ船の運航再開は？ 

  イ．クルーズ船専用バースについ

て、50 メートルの延長により

接岸可能なトン数は幾らか。 

  ウ．クルーズ船ターミナルの利用

について 

２．荷川取地区の再開発について 

 ①幹線道路の計画は？ 

 ②開発計画の説明 

３．伊良部地区のまちづくりについて 

 ①都市計画区域への編入について 

 ②伊良部観光振興について 

  ア．進捗状況は？ 

  イ．今後の予定は？ 

 ③佐良浜地区の防災について 

  ア．急斜面地域の防災対策につい

て 

  イ．避難計画について 

  ウ．道路整備について 

４．コロナ対応について 

 ①ワクチン接種について 

  ア．現在の接種の状況について 

  イ．64 歳以下の優先接種の状況

について 

 ②支援金、協力金の給付状況につい

て 

５．旧庁舎の再活用について 

 ①西里通りの核施設としての位置づ

けは？ 

６．来間島マイクログリット事業につ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 21 番 

佐久本洋介君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
２．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 いて 

 ①概要説明 

 ②進捗状況は？ 

 

１．廃校後の校舎・敷地・公共施設等

について利活用したいとの要望があ

るようですが、活用団体・活用内容

について説明してください。 

 ①旧中央公民館 

 ②城辺中学校 

 ③砂川中学校 

 ④伊良部中学校 

２．台湾長榮大学の宮古島開校につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．コロナ対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

１．各地区のワクチン接種状況につい

て１回目接種状況、２回目接種状況

についてお伺いします。 

２．ワクチン接種の優先順位について

お伺いします。 

  これまでエッセンシャルワーカー

や高齢者を優先順位としてワクチン

接種を行っていますが、在宅介護に

携わる現場では目に見えないウイル

スに対し業務が深刻です。在宅介護

には高齢者を集団で預かる小規模多

機能型居宅介護事業所もあり、高齢

者の相談業務を担う地域包括支援セ

ンター等介護に携わる職業がコロナ

におびえながら仕就いていていま

す。葬祭に関わる職員、ホテル清掃

員もエッセンシャルワーカーだと思

いますので早めのワクチン接種をお

伺いします。 

３．今後のワクチン接種計画をお伺い

します。 

 

１．子供医療費を公費で負担するこど

も医療費助成事業で市長は現物給付

を実施すると答弁していますが、病

院等調整の進捗状況をお伺いしま

す。 

２．成年後見制度の利用を促進するた

めの条例を制定し、障がい者にやさ

しい街、宮古島市を発信できないも

のかお伺いします。 

３．在宅介護家庭へのごみ袋の支給に

ついて 

  寝たきりを介護している家庭での

週３回の燃えるごみは紙おむつだけ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮古島市景観条例につ

いて 

 

 

 

 

４．し尿処理施設の整備に

ついて 

 

 

 

 

５．不法投棄について 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

７．市長の施政方針につい

て 

 で６袋になり、一般ごみを入れると

７から８袋となり負担増となってい

るのでごみ袋の支給を支援できない

かお伺いします。 

４．介護サービスの質を高めるために

訪問入浴車両の導入をお伺いしま

す。 

 

１．佐和田の浜のそばにホテルが建設

中であるが、基準値７メートル以下

をはるかに超えて４階建てとなって

いる。宮古島市景観審議会がなぜ許

可したのかお伺いします。 

 

１．令和２年の３月定例会で近年の観

光客の急増に対応した新たなし尿処

理施設を整備すると答弁し、今年度

に予算計上しておりますが進捗状況

をお伺いします。 

 

１．島の至るところで肥料袋が散乱し

ているのを見かける。ごみとして出

しても塵芥車が取ってくれないので

困っているとの声を聞くが当局の見

解をお伺いします。 

 

１．コロナ禍におけるオンライン学習

についてお伺いします。 

 ①利用状況 

②親の負担等 

 

１．質の高い観光の実現とは具体的に

お伺いします。 

２．一人当たりの観光消費額はどれく

らいを目指しているかお伺いしま 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

す。 

３．道の駅構想について具体的な説明

をお伺いします。 

４．市民のための市政実現に向けて、

市民の声の窓口設置は市政にどのよ

うな声がありどのように生かされて

いるかお伺いします。 

５．誰一人取り残さない社会の実現に

向けた福祉の充実とは？どのような

取組を指すのかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ５番 

狩俣勝紀君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の施政方針につい

て 

 

 
 
 
 
２．建築行政について 
 
 
 
 
 
 
３．農林水産行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

４．危機管理行政について 

 

 

 

５．教育行政について 

 

１．市民所得向上について 

 ①市民所得向上に向けてはいろいろ

な事業の模索・設定等、要請行動

も頻繁になるものと思いますが、

改めて実現に向けての市長の意気

込みをお伺いします。  

 

１．市営住宅利用について 

 ①入居希望者の抽選方法についてお

伺いします。 

 ②市営住宅所在地出身者の入居申請

について、一定の入居枠の設定に

ついてお伺いします。 

 

１．島尻・大神海岸水域のウニ魚礁に

ついて 

 ①ウニ魚礁の現在の状況についてお

伺いします。 

 ②ウニ魚礁の一部もしくは全体を移

設か撤去してモズク生産漁場とし

ての整備についてお伺いします。 

２．下地与那覇地区海岸線（西浜・前

浜）の浸食について 

 ①国土保全のため浸食防止対策につ

いてお伺いします。 

 

１．防災無線について 

 ①防災無線管理についてお伺いしま

す。 

 

１．文化財保護について 

 ①宮古馬保全環境整備についてお伺

いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 

 

17 番 

下地勇德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．農業行政について 
 

１．新型コロナ対策について 

 ①病院への入院、宿泊施設療養、自

宅療養の区分はどのように行って

いるか。 

２．自宅療養者の対応について 

 ①一人住まいで近親者がいない方へ

の対応・サポートはどうなってい

るか。 

３．ワクチン接種後の取組について 

 ①ワクチン接種後に万が一副反応が

あったときの対応及び補償はどう

なっているか。 

 ②ワクチン接種後の発熱や痛みに市

販薬を服用してもよいのか。 

 ③アナフィラキシーショックではど

のような症状がでるのか。 

４．新型コロナ感染症、インフルエン

ザ、風邪の症状の見分け方について 

５．農水産業の加工場及び屋台村建設

について 

６．農林水産物流通条件不利性解消事

業について 

 ①事業の継続について 

 ②宮古島から沖縄本島への流通助成

金について 

 

１．農村整備課、成川自治会、株式会

社Ｔ.Ｋ－ＢＬＯＣＫＳとの三者協

定書について 

①協定書締結後に三者間での話合い

は行われているのか。 

②事業計画についてはどうなってい

るか。 

２．製糖工場のトラッシュやバガスに 

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 17 番 

下地勇德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 
 
 
 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

①破砕機の導入について 

②堆肥散布機の導入について 

３．農業用排水路の３面張りから２面

張りについて 

 

１．下崎～西原線について 

 ①地権者との交渉はどうなっている

か。 

 ②植栽ますについて 

２．荷川取線について 

 ①現在の進捗状況 

 ②今後の事業計画について 

３．東環状線の進捗状況について 

４．街灯取替え及び設置について 

 ①Ｂ－27 号線の街灯を貼付けから

傘型への取替え 

②Ｂ－63 号線、64 号線の街灯設置

について 

５．伊良部屋外運動場（野球場）の整

備の進捗状況について 

①サブグラウンドについて 

②屋内運動場について 

 

１．小中学校での配布タブレットの活

用状況について 

２．幼稚園・小中学校の児童、生徒及

び教職員の感染状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 19 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．水道行政について 

１．次期沖縄振興計画策定に向けての

市の取組について 

２．３漁協統合について市長の基本的

な考えを伺う。 

３．宮古島漁協への職員派遣について 

４．外国漁船操業等監視事業の継続可

能性について 

５．与那覇西浜崎（長崎）遊歩道決壊

対策について 

 

１．廃自動車及び廃タイヤの処理対策

について 

 ①島内処理の可能性は。 

 ②輸送費助成についての検討は。 

２．与那覇湾モニタリング調査結果に

ついて 

 ①具体的な対処方針を伺う。 

３．与那覇湾及び周辺利活用基本計画

の進捗状況について 

 ①進捗率は何％か。 

 

１．防衛省補助活用による水道事業計

画について 

 ①現計画の変更可能性はあるのか。 

２．第４次地下水利用計画について 

 ①計画基準年及び大渇水年における

地下水利用可能量について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ １番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．人材活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域行政について 

 

１．待機児童とその解消について伺

う。 

①宮古島市の待機児童の数。 

②宮古島市における保育施設の受入

れ可能な児童数。 

③保育施設ごとに希望者の偏りがあ

る場合に、空きのある施設への案

内ができるよう情報の共有はされ

ているか。 

④那覇市をはじめ沖縄県内 11 市中

８市において、保育所等の空き状

況を毎月、市のホームページに掲

載している。同様の取組は宮古島

市でも可能か。 

 

１．宮古島市の人材活用の状況につい

て伺う。 

①現在、宮古島市における正職員、

嘱託職員、再任用職員、会計年度

任用職員はそれぞれ何名か。 

②正職員と、その他の雇用形態の職

の比率と、その近年の推移。 

③会計年度任用職員における男女比

と、その近年の推移。 

２．３月補正予算において、新型コロ

ナ感染症対策費を活用して、失職し

た市民を会計年度任用職員として採

用するとしているが、事業の状況を

伺う。 

①採用人数 

②採用期間 

③採用と就労状況の進捗 

 

１．支所から出張所に変更になり、高

齢者が出張所の窓口で行政サービス 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ １番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育について 

 を受けることができず、市街地まで

の交通手段も乏しく、手続を諦めて

しまうケースがあると聞いている。

現状について、市がどのような対応

を検討されているか伺う。 

２．先般、出張所における市民課以外

の業務はオンラインで対応できるよ

うにすると説明があったが、このこ

とについて伺う。 
①市民が窓口で提出が必要な書類は

オンライン業務ではどのように扱

われるか。 

②決済が必要な書類はオンライン業

務ではどのように扱われるか。 

③オンライン対応において、全ての

業務で支所機能と変わりない行政

サービスの提供ができると考える

か。 

３．宮古島５市町村合併推進協議会の

決定項目「組織及び機構に関するこ

と」には「新市の組織については、

住民サービスが低下しないよう十分

配慮する。」とあるが、16 年たった

今、この取決めを市としてどのよう

に受け止めるか。 

 

１．宮古島市は平成 31 年「宮古島市

公共施設等再配置計画」において、

城辺図書館を「機能廃止、建物は維

持し利活用を促進」の方針としてい

るが、同資料には課題として「住民

意向確認」とある。３月定例会にお

いてこの「住民意向確認」をされた

か伺ったがこれからとの回答だっ

た。また、先般、地域要請の際には 

 



 - 15 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ １番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

５．財政について 

 

 

 

 

 

６．文化財について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．基地配備について 

「図書館機能の再検討も含めて話

合いを」と回答された旨、新聞で

も報道されたが、市と地域との話

合いのスケジュールを伺う。 

 

１．「宮古島市過疎地域自立促進計

画」の実施期間は平成 28～平成 32

年度までとなっているが、令和３年

度以降の過疎計画のスケジュールを

伺う。 

 

１．現在、市が直接管理する宮古馬

12 頭の飼育状況を伺う。 

２．長間にある牧場について伺う。 

①牧場の整備について今後のスケジ

ュールを伺う。 

②在来馬の水の摂取量は１日 15 リ

ットルであるが、現在の環境では

十分に摂水できるか。 

③厩舎がないため、台風や雨をしの

ぐのに、木々の影に身をひそめる

状況である。厩舎の計画はある

か。 

 

１．国会で審議中の「重要土地等調査

法案」では、「国境離島」として国

が指定する特別注視区域に宮古島が

上がっている。土地売買の事前届出

や、土地利用者の調査、離島機能阻

害と見なされた場合に土地利用の中

止を罰則付きで命令できるものであ

り、人権侵害及び経済活動への影響

が指摘されているが、措置の実施に

ついては自治体の意見を聞く方針と

いう。「重要土地等調査法案」につ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ １番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いての市の見解を伺う。 

２．６月２日、保良訓練場への弾薬搬

入が行われたが、運び込まれたのは

火砲の弾薬等であり、大型ミサイル

等の本格的な搬入については今後、

台風シーズン前までに船で行うもの

と報道されている。宮古島市におい

て新たな弾薬搬入があった場合につ

いて、市の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 13 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．農水産物流通条件不利

性解消事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ミャンマー展で設置さ

れたチラシについて 

 

 

 

１．農産物流通条件不利性解消事業に

ついて 

本事業の当初予算として 700 万円

が計上されている。本事業は宮古－

那覇間の輸送費を補助する事業であ

る。以上を踏まえて伺う。 

①本事業の募集期間を伺う。 

②補助対象者について伺う。 

③補助適用期間について伺う。 

④本事業に係る補正予算を組む時期

について伺う。 

⑤応募件数が多くなり、予算額を大

幅に上回ることが予想されるが、

当局の見解を伺う。 

⑥座喜味一幸市長は３月定例会にお

いて、宮古－那覇間の輸送費につ

いて「国や県に支援を求めていき

たい」と答弁しているが、要請等

を行っているのか伺う。 

 

１．ミャンマー展で設置されたチラシ

について 

５月 10 日から 14 日の間、宮古島

市役所本庁舎でミャンマー展が実施

された。展示会場に設置されていた

チラシの内容が、自衛隊について書

かれており、市役所としての公平公

正さを欠いたものであった。以上を

踏まえて伺う。 

①このチラシが市役所に設置された

経緯を伺う。 

②今後同様な事例を起こさないよう

しっかりと対策を行うべきだと考

えるが、どのような対策を検討し

ているか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 13 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．出張所での行政サービ

スについて 

 

 

 

 

 

１．ＩＣＴ教育について 

今年度４月よりＧＩＧＡスクール

構想が本格的に開始し、本市におい

てもタブレットを活用した学校活

動・学習活動が進められている。以

上を踏まえて伺う。 

①新型コロナウイルス感染拡大防止

のため本市においても今月９～20

日の間は臨時休業となる。臨時休

業期間中におけるタブレットの活

用方法について伺う。 

②今回の休業期間中におけるタブレ

ット活用状況のデータを集積し、

自宅学習での課題などの洗い出し

を行い、今後同様な状況（休業な

ど）が起こったときにしっかりと

対応するために準備しておく必要

があると考える。見解を伺う。 

③校内のネットの回線速度が学校に

よって異なるという状況がある。

校内のネット環境を強化するた

め、整備を行う必要があると考え

るが、当局の見解を伺う。 

 

１．出張所での行政サービスについて 

支所から出張所になったことで、

以前のような行政サービス（手続や

書類の交付など）が受けられなくな

っているため、改善を希望する市民

の声が寄せられている。その中で、

６月４日の新聞において「インター

ネットを活用し本庁各課をつなぎ、

各種申請が可能になるシステムの構

築を検討している」ことを座喜味一

幸市長が紹介したとの記事が掲載さ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 13 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

れていた。以上を踏まえて伺う。 

①出張所での行政サービスについて

市民からどのような希望が寄せ

られているかを伺う。 

②市民の声を受け、出張所ではどの

ような行政サービス（分掌事務）

を検討しているか伺う。 

③今後、出張所におけるインターネ

ットを活用した行政サービスに

ついて伺う。 

④インターネットを活用したモデル

地区を作り、取組を加速させる計

画はないか伺う。 

⑤出張所での行政サービス（分掌事

務）を検討する上での人員の在り

方について伺う。 

 

１．選挙公約「市民所得 10％向上」に

向けた観光戦略について 

市長は３月に発表した施政方針

の中において、市民の所得 10％向上

に向けた観光戦略として、１人当た

りの観光消費額の増加と質の高い観

光の実現を掲げた。以上を踏まえて

伺う。 

①１人当たりの観光消費額増加に向

けた具体的な取組について伺う。 

②質の高い観光とはどのようなもの

か、具体的に伺う。 

③コロナ終息後の観光需要回復に向

けた本市の取組について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ８番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．施政方針について 

 ①市民のための市政の実現 

  ア．旧町村部における行政サービ

スの向上に努めます。とありま

すが、どのような政策または計

画をしているのか。お伺いしま

す。 

  イ．旧平良庁舎の跡利用について

は、民間による産業振興等の総

合的拠点としての活用可能性を

検討します。とありますが、こ

れまでの進捗状況と現在の旧平

良庁舎に係る維持費についてお

伺いします。 

②農畜水産業の所得向上 

ア．農畜水産物のブランド化と六

次産業化の促進により加工技術

の向上や販路の開拓を図るため

「産業振興局」を設置します。

とありますが、現在どのような

事業に取り組み、また今後、産

業振興局はどのように展開して

いくのかお伺いします。 

 ③調和のとれた、持続可能で豊かな

島づくり 

  ア．地産エネルギーである水溶性

天然ガスの利活用に取り組みま

す。とありますが、利活用の内

容と進捗状況及び今後の取組に

ついてお伺いします。 

２．宝塚医療大学の宮古島キャンパス

設置について 

 ①宮古島キャンパス設置に向けての

進捗状況と今後の取組についてお

伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ８番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

２．財政行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

４．観光行政について 

３．コロナ禍の市民及び事業者支援

について 

 ①コロナ禍で苦しむ市民及び事業者

を支援するため、全世帯に対して

クーポン券を配布する支援策事業

は実施できないのか。お伺いしま

す。 

 

１．宮古島市による防衛省関係の事業

について 

①これまで実施してきた事業の内容

についてお伺いします。 

②事業の採択（予算折衝など）また

事業実施、完成までの流れについ

てお伺いします。 

 ③事業の予算執行（計画）について

お伺いします。 

 

１．宮原小学校の閉校後の跡地利用に

ついて 

 ①これまでの進捗状況についてお伺

いします。 

 

１．城辺地区友利イムギャーに建って

いるあずまや２棟は、剥離が進んで

おり危険の状況でありますが、改修

または建て替えすることはできない

のか。お伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 12 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．審査請求書（差押さ

え）について 

 

 
 
 
 
 
 
 
２．奨学金返済支援につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．「生理の貧困」につい

て 
 

１．預金の差押さえについての審査請

求が提出されていると思うが妥当

か？ 

２．土地の売買により代金が振り込ま

れた日に預金が差押さえされている

が期限前の差押さえになっていると

思うが見解は？ 

３．土地の売買契約書も手元に届いて

ないとのことだが？ 

 

１．家庭の事情などにより経済的な余

裕がなく、進学にお金が必要な学生

に向けて学費の付与や貸与を行う

「奨学金制度」近年、給付型の奨学

金も増えてきましたが、まだまだ貸

与型の奨学金が多く平成 29 年度の

調査によると大学生（短大含む）全

体の利用率は 37.5％で、2.7 人に１

人が日本学生支援機構の奨学金を利

用しているようです。非常にありが

たい奨学金制度ですが返済に苦労し

ているそんな声も聞こえます。 

 ①宮古島市から島外県外へ進学する

学生の奨学金制度の利用状況は？ 
 ②自治体と地元企業が奨学金の返済

を支援する制度が広がりを見せて

いる宮古島市も若年層の定住促進

のために制度導入しては？ 
 
１．コロナ禍の影響で経済的に生理用

品を十分に手に入れることができな

い、いわゆる「生理の貧困」をめぐ

り、生理用品を配布するなどの支援

を行うか、検討している自治体は今

年５月の時点で少なくとも 255 自治 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 12 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

体に上がることが内閣府のまとめで

わかりました。 

 ①宮古島市でそのような声は上がっ

ているか？ 

②児童生徒の現状等の調査は？ 

③災害時備蓄品の生理用品を活用し

ては？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 11 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の施政方針につい

て 

１．ヤングケアラーの取組について 

 ①現状と課題について 

 ②今後取り組むべき施策について 

２．児童生徒の派遣について 

①学校の部活動以外の大会で優秀な

成績をおさめた児童生徒に派遣費

の補助ができないか伺う。 
３．ＩＣＴ教育の取組について 

 ①タブレット導入後の状況について 

 

１．新型コロナ対策について 

①本市のワクチン接種率について 

②視覚障害、聴覚障害など障害者の

ワクチン接種について 

③今後のワクチン接種のスケジュー

ルについて 

④「宮古島市飲食事業無料ＰＣＲ検

査」について 

⑤「宮古島市応援助成金」について 

⑥聖火リレーの中止の経緯について 

２．本市の主な事業の進捗状況につい

て 

①し尿処理施設の進捗状況について 

②伊良部屋外運動場の進捗状況につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 15 番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．都市計画マスタープラ

ンについて 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市長の政治姿勢につい

て 

１．城辺及び郡部の地域をどのような

位置づけで将来像を描いているのか

伺います。 

２．宮古空港東側にサンエー宮古島シ

ティがオープン予定ですが、空港東

側の土地利用について今後どのよう

な構想計画になっているか伺いま

す。 

 

１．畜産振興について 

①子牛の価格は驚異的な高水準で持

続しているが、生産基盤が弱体化

している要因について伺います。 
 ②宮古島の肉用牛増頭を図る上で飼

養飼育規模の拡大が最重要課題と

思いますが、どのような計画・取

組があるのか伺います。 
 ③さとうきび収穫管理支援事業の代

替案について伺います。 
 
１．緊急質問での濱元雅浩議員の「し

尿処理施設・伊良部屋外運動場」に

対する市長答弁について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ２番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．水道・環境行政につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

１．地下水水量について 

 ①６月は水道週間で「生活もウイル

ス予防も蛇口から」が今年のスロ

ーガンです。宮古島は４月上旬か

ら少雨が続き節水の呼びかけが行

われた。最近の雨で水量は回復し

たか伺う。 

２．地下水水質について 

 ①令和３年３月の環境衛生課が発行

しているモニタリング調査報告書

によると、白川田流域更竹西（Ｃ

井戸）の２月の塩化イオン濃度が

1,100ｍｇ／Ｌとなっており、こ

の数値は水道水の水質基準値 200

ｍｇ／Ｌの５倍超えである。原因

と水道水への影響について伺う。 

３．第４次宮古島市地下水利用基本計

画について 

 ①本計画策定（案）のこれまでの計

画との変わった点について伺う。 

 ②ニャーツ水源に加えて平良地下水

流域も水道水源として取水を行う

計画であるが住宅地域であり、水

質保全に万全を尽くす必要があ

る。公共下水道のない地域では、

なお一層の合併浄化槽の推進、水

質保全協定では高度浄化槽の設置

が望まれるのではないか。見解を

伺う。 

 ③渇水時、水不足が生じたときは生

活用水が優先利用されるというこ

とだが、国の農業用水を管理する

地下ダム水利事業所との連絡協議

会等を設置して、水質のモニタリ

ングについての情報共有を図る必 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ２番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．し尿処理場について 

 

 

 

３．エコ推進行政について 

 

 

 

 

 

４．産業振興について 

 

 

 

 

５．道路行政について 

  要があると考える。計画に盛り込

んでいるか伺う。 

 ④計画案には水質保全についての項

目があるが、特に水道資源保全地

域においては、植林面積を広げる

努力をする必要があるのではない

か、計画へ盛り込む考えはないか

伺う。 

 ⑤水道水源保全地域に鉱山設定が行

われているが、水道水源の保全の

観点から、掘削等が行われないよ

うな対策を講じる必要があるので

はないか伺う。 

 

１．先日、し尿処理場の建設計画の見

直しについての言及があった。見直

しの理由と見通しについて伺う。 

 

１．理想通貨の利用状況について 

①どのような手続で配布が行われて

いるか伺う。 

②市民や観光客への周知はどのよう

に行われているか伺う。 

 

１．学校給食への新たな地産地消の取

組について伺う。 

２．下地島空港を活用した航空貨物輸

送体制構築事業について伺う。 

 

１．大雨が降ると道路の側溝が詰まっ

て冠水で危険な状況があり、側溝の

大掃除が必要ではないかと考える。

地域や自治会等に呼びかけるなどし

て、側溝の大掃除をする考えはない

か伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ２番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

７．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

８．消費者行政について 

 

 

 

 

 

 

 

９．道路整備について 

 

 

10．ミサイル・弾薬の搬入

と保良訓練場の運用につ

いて 

１．ヘルプマークの普及はどのように

行われているか伺う。 

２．障がい者の住宅入居支援事業につ

いて伺う。 

３．聴覚障がい者への電話リレーサー

ビスの普及状況について伺う。 

 

１．保育所入所の待機児童について伺

う。 

 ①保育所の数と待機児童数は？ 

 ②保育所の空き状況を市役所掲示板

やホームページに公開することは

できないか伺う。 

 

１．コロナ禍での特殊詐欺が増加とい

う新聞報道がある。宮古島市の相談

状況を伺う。 

２．今年度から、宮古島市の相談窓口

が職員対応になった。５月は消費者

月間だが、市民に対する啓発はどの

ように行っているか伺う。 

 

１．市道Ｂ-59 号線の拡幅整備につい

て伺う。 

 

１．６月２日にヘリで保良に弾薬が搬

入された。宮古島市へは直前の通知

があったとのことだが、市長の「弾

薬の搬入ルート等を明らかにしない

と、市民の安全が守れない」という

申入れは無視された形となってい

る。今後も、ミサイル・弾薬の搬入

が行われるとのことだが、今後の対

応を伺う。 

２．保良訓練場での夜間訓練での発砲 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ２番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

音は近隣住民の不安をあおるもの

で、見過ごせるものではない。今後

についても「訓練の内容はこちらで

決める」との発言があり、住民の声

に耳を傾ける姿勢は見えない。市か

らの申入れはできないか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ４番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．総合庁舎建設について

（電気機械工事） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

１．市長の行政報告の実現について 

２．各支所の機能拡充について 

３．出張所に移った時期について 

４．福西公民館耐震度調査実施、残存

価格について 

５．旧城辺中央公民館敷地の後利用に

ついて 

６．宮古総合開発（福里現場）での防

衛省施設建設について 

７．友利集落センター改修工事 

８．城辺保良分譲地の現状と利活用方

法について 

９．城辺図書館と城辺小学校生徒のア 

ンケートの関係について 

 

１．入札参加願を提出されていない業

者と市は契約できますか。 

２．契約できた根拠を示してくださ

い。 

３．設計図書の変更とはについて 

４．１回目入札の辞退について 

５．２回目入札の辞退について、この 

業者は入札参加願を出しています

か。 

６．建設業法上建築一式工事とは 

７．宮古島市工事設計要項工事監督規

則日誌 

８．宮古島市建設工事請負契約第

18、19 条について 

９．有資格者がいない会社の工事契約

について 

 

１．サトウキビ苗取機の補助事業導入

について 

２．農地法で定める農地とは 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ４番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

６．教育行政について 

 

３．松原地区の建造物、機械類の保管

場所の地目について 

４．許可建造物ですか、違法使用です

かについて 

５．いつ発覚かについて(違法使用) 

６．現状回復の時期について、関係者

の反応について 

７．長期の違法使用に対し市の対応、

なぜ許される理由について 

８．農業委員としての職責について

（役目を果たしていないのでは） 

９．土地関係者と農業委員会との対立

から 

10．城辺高阿良後地区土地改良事業の

採択について 

 

１．特定地域経営支援整備事業導入に

ついて 

２．過去に事業導入した事業が機能を

果たしているか。 

３．事業導入時何頭数飼育条件で、今

はどうなっていますか。 

４．聞き取りはしましたか、事業主感

想。 

５．耐用年数について 

６．補助事業導入の適正化について 

７．農政課として指導したことはあり

ますか。 

８．補助金返還の可能性 

 

１．荷川取１号線の物件補償時期につ

いて 

 

１．城東中学校の水泳授業について 

２．福嶺小学校の今後について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ４番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

７．福祉行政について 

 

 

８．消防行政について 

 

 

 

９．職員管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．城辺図書館の在り方について 

 

１．伊良部サシバ施設建設について 

２．障害福祉働き方について 

 

１．上野出張所事務所建設時期と場所

について 

２．消防職員数の現状と課題について 

 

１．職員の勤務態度について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．伊良部野球場について 

事業を保留した経緯について、緊

急質問の中で、市長から多くの予算

を使う施設だからプロにアドバイス

をもらってプロ仕様の球場を作るた

めとの答弁があった。それを踏まえ

て伺う。 

①市長がプロ仕様の球場を作ること

を決定した日を伺う。 

②建設部局への保留指示の日と内

容、保留期限について伺う。 

③沖縄防衛局から３億円の前倒し予

算の打診を断ったことと、緊急質

問での市長答弁（プロ野球仕様で

拡大建設）との不整合について伺

う。 

④プロ野球仕様にするための予算確

保と予算内容（設計書など）、進

捗状況について伺う。 

２．し尿処理施設について 

①し尿処理施設の計画変更を決定し

たのはいつか伺う。 

②緊急質問答弁で、市長が沖縄防衛

局へし尿処理施設について計画変

更するとの旨を伝えたとしたが日

時と内容、相手方を伺う。 

③予算担保についての見解を伺う。 

３．議会と市長との関係について 

①議会答弁についての認識を伺う。 

②議会と市長の関係性について市長

の見解を伺う。 

③予算や議案の決定に対して反故す

る意味について市長の見解を伺

う。 

４．今年予定されている衆議院選挙や 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．建設行政について 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

４．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．財源確保について 

 

来年の沖縄県知事選挙における市長

の対応について伺う。 

①保守として選挙に臨むのか、オー

ル沖縄勢力と歩みを供にするか明

確にするために見解を伺う。 

５．指名競争入札について 

①座喜味市長の工事や業務について

の業者指名について伺う。 

ア．業者指名について、平等に指

名されているか伺う。 

イ．業者指名について、指名選定

条件を伺う。 

 

１．池間島における団地建設について

伺う（建築）。 

①池間自治会から要請が行われたか

伺う。 

②今後の見通しについて伺う。 

 

１．伊良部製糖工場の再整備について 

①操業期間約５か月を要した現状に

ついての見解を伺う。 

 

１．消防職員の人員の適正について 

①増加する観光客や多様化する事

故、災害についての方策について

見解を伺う。 

②伊良部地区の体制について強化が

必要であると考えるが見解を伺

う。 

③人員の増を行う必要性について見 

解を伺う。 

 

１．来年度の予算の確保とビジョンに

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

①財政（予算）規模は幾らか 

②ウィズコロナ、アフターコロナの

活況醸成のビジョンについて伺

う。 

③脱炭素やデジタル関連（リモー

ト・スマート技術）を利用した事

業の取組について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ７番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．福祉行政について  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市長の政治姿勢につい

て 

１．保育士移住ツアーについて 

①先日宮古島市法人保育園連盟から

移住ツアーの補助金継続を市長に

要請したとの報道がありました。

継続の予定があるのか伺います。 

２．保育業務のＩＣＴ化システム導入

について 

①保育園連盟からの要請の中にもシ

ステム導入の補助が盛り込んであ

りましたが、本市における保育業

務のＩＣＴ化の現状はどうなって

いるのか伺います。 

②平成 30 年３月定例会において保

育の現場におけるＩＣＴとＩоＴ

を結びつけて保育業務の負担軽減

に取り組んでみてはどうかと提案

をさせていただいたことがありま

す。その後検討されたことはある

のか。また今後の取組についてど

のように考えているのか伺いま

す。 

 

１．市長は現行の、し尿処理施設建設

の見直しをしていると明言されまし

た。 

①具体的に場所、処理方法、規模、

費用、供用開始時期など、具体的

にどのような見直しをされている

のか教えてください。 

②防衛省とはどのようなやり取りを

しているのか。またはどのような

やり取りをしたのか教えてくださ

い。 

③令和３年度施政方針、重要施策事 

業一覧にも記載されており、議会 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ７番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の議決も得ているこの事業の見直

しは大きな政策転換と考えます

が、いつ、誰が、なぜ決定をした

のか、経緯も併せて教えてくださ

い。 

④見直しによって考えられる本市へ

の影響についてどのように考えて

いるのか教えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ３番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業について 

 

 

１．コロナワクチン接種状況について 

福祉事業所からの要請等もあり、

ワクチン接種については柔軟な対応

方針を示されましたが、特に接触が

多いほど、感染リスクがあり、先

日、障害を抱える施設から要請のあ

った優先接種と併せて、人的支援や

入院措置等の対応が即時に求められ

ています。このことについて、本市

の見解を伺います。 

①施設で感染者が出た場合の入院措

置対応について 

②障がい者施設等の職員の優先接種

について 

③人的支援について 

２．清掃業に従事する職員の優先接種

について 

  清掃業に従事する職員の業務上の

関係性から、新型コロナウイルス感

染症への感染リスクが避けられない

という声が届いています。１日でも

早く優先接種を希望する事業所に対

し、接種が可能か、当局の見解を伺

います。  

 

１．海業センターの運用状況について 

①種苗施設の現状について伺いま

す。 

②取水管敷設事業は種苗管理の改

善、水産資源の保全・回復を目的

に行われたと聞いています。現在

の稼働状況について伺います。 

２．畜産振興について 

①団地牛舎の現在の利用状況につい 

て伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ３番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 
 
 
 
 
 
 
 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

６．平和行政について 

②今年度事業について伺います。 

３．産業振興局の取組について 

新しく開設した産業振興局が担う

今後の取組で六次産業化の創出、発

掘が期待されるところですが、出口

戦略について当局の見解を伺いま

す。 

 

１．小中高学校の休校について 

①一斉休校について学校現場からは

慎重な対応を求める声がある中

で、苦渋の決断を強いられた休校

措置だと思いますが、宮古島市教

育委員会としての見解を伺いま

す。 

②一斉休校によって影響が出る事業

者等について伺います。 

 

１．地下水保全について 

①昨年度実施した地下水モニタリン

グ調査で更竹西の井戸で採取した

塩化物イオンの数値について伺い

ます。 

②宮古島全体でのモニタリング調査

エリアの拡大について見解を伺い

ます。 

 

１．障害者活躍推進計画について 

①４月に公表された障害者活躍推進

計画について基本的な考え方、計

画年度内の目標を伺います。 

②給水計画に対しての取水機能の稼

働状況について伺います。 

 

１．保良訓練場への弾薬等の搬入につ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ３番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 いて 

保良訓練場に弾薬の搬入があった

当日、宮古島市は緊急の対策会議を

開き対処方針を定めています。具体

的な詳細について伺います。 

①弾薬搬入に関する情報収集等、経

過について伺います。 

②緊急時の体制、連絡体制について

伺います。 

２．平良港の管理規則について 

宮古島市港湾施設管理条例につい

て伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 18 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

１．新型コロナウイルス感染に伴う各

種支援状況について（国・県・市） 

①家賃支援等（第２弾支援を含む） 

②飲食業等の時短要請に伴う支援 

③月次支援金サポートセンター設置

（国の支援） 

２．新型コロナウイルスワクチン接種

促進とワクチン確保状況について

(訪問接種について) 

３．経済産業局の地産地消推進につい

て 

４．市長の重要施策事業変更について 

①伊良部のし尿処理施設計画見直し

について 

②伊良部の屋外野球場建設計画につ

いて 

５．特定防衛施設調整交付金事業の見

解について 

６．令和３年度の施政方針の中で、重

点施策を 214 項目上げていますが、

今後の事業計画変更数は何項目検討

しているか。 

７．陸上自衛隊弾薬庫への弾薬搬入に

ついての見解 

①同施設内での訓練等についての見

解 

８．本市は財政運営で新たな指針とな

る長期財政ビジョン（2021～2030

まで）の中で、物件費の削減を計画

していますが、それについての見解 

９．分庁方式から総合庁舎に移行した

ことに伴う市職員数の増減について 

①公用車両台数の増減について 

10．宮古島市放置自動車等防止条例に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 18 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

４．農林水産行政について 

①宮古島市放置自動車廃棄物認定委

員会の設置について 

11．漁港における放置船対策について 

12．ラムサール条約登録湿地与那覇湾

沿岸海域への赤土等流出調査の結果

を踏まえ、今後の具体的な取組につ

いて 

13．水難事故防止に関するＡＩドロー

ンの活用導入について 

 

１．学校一斉休校期間に伴う学童保

育、放課後児童クラブへの支援策に

ついて 

２．オンライン授業を実施するための

環境整備の取組について 

 

１．保育士確保対策事業の保育士移住

体験ツアーについて 

 

１．上野の資源リサイクルセンターの

利活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 - 43 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 20 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．新型コロナ感染対策について 

①直近の感染状況はどうなっている

か。 

②どのように終息させるのか。 

③宮古島市で抗原検査を活用するこ

とについて 

④コロナ禍の中での民間支援につい

て 

２．新型コロナワクチン接種について 

 ①ワクチン接種の現在の状況につい

て 

 ②これからの予定はどうなっている

か。 

 ③最終的にワクチン接種率はどれほ

どか。 

 ④接種率を伸ばす啓蒙について 

３．陸上自衛隊保良訓練場について 

 ①市長は弾薬搬入について「残念、

遺憾」としていますが、見解を伺

います。 

 ②保良訓練場への弾薬搬入中止を求

める市民団体がいますが、市長の

見解は。 

 ③保良訓練場での屋外訓練を実施し

ないようにとの市民団体がいます

が、市長の見解は。 

 ④一部市民は近隣諸国とは、話合い

で平和を求めるべき、自衛隊は要

らないとの意見と、自衛隊の抑止

力を持った上で話合いで平和を維

持すべきとの意見があるが、市長

の見解は。 

４．宮古島市新し尿処理施設について 

５．伊良部屋外運動場整備について 

６．公民館について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 20 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．サシバリンクスについ

て 

①保里、東川根合同公民館を設置で

きないか。 

７．宮古島発電所について 

 ①第一発電所を第二発電所に移転す

る計画はあるか。 

 

１．宮古島市リサイクルセンターの規

模を拡大すべきと考えるが、いかが

か。 

２．製糖工場のバガス・トラッシュは

どのように処理しているか。 

３．製糖工場に市の補助でトラッシュ

破砕機を導入すべきと考えるが、い

かがか。 

４．特定地域経営支援対策事業につい

て 

 

１．ヤングケアラーについて 

 ①全国調査があったと思うが、宮古

島市でも調査はしたか。 

 ②どのような状況か。 

 

１．Ａ－76 号線の進捗状況について 

２．Ａ－76 号線と交わる道路建設に

ついて 

３．荷川取竹原線道路工事進捗状況に

ついて 

４．盛加越２号線の進捗状況について 

５．市道Ｂ－59 号線について 

６．二重越交差点の冠水について 

７．竹原地区区画整備コミュニティー

道路について 

 

１．指定管理期限はいつまでか。 

２．ゴルフ場施設は売却すべきと考え 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 20 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

６．総合体育館について 

 

るが、いかがか。 

 

１．総合体育館建設について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．沖縄振興計画について 

 
 
 
 
 
 
 
 

２．コロナ対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市長の政治姿勢につい

て 

 

４．予算について 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

１．沖縄振興計画の県の素案の中身と

玉城知事の取り組み方、姿勢につい

ての市長の評価。 

２．離島振興と宮古島市への関連項

目、本市の意見、要望がどの程度反

映されるか。 

３．県振興審議会に市長は参加し、意

見等を述べる機会はあったか。 

 

１．ワクチン接種における市独自の判

断で優先順位を決めていきたいとし

ているが、その詳しい説明。 

２．エッセンシャルワーカー（教職員

や保育士等）の優先度は。 

３．接客業（理･美容師、スーパー・

コンビニのレジ係、ホテルの受付社

員等） 

４．民間かかりつけ医へのワクチン供

給量は十分か。 

５．65 歳以上の高齢者へのワクチン

接種（２回分）完了時期は。 

６．５月末の出納整理期間における状

況。 

 

１．新たに設置された産業振興局の意

義と今後の展望。 

 

１．財調から繰り入れされた５億 208

万 8,000 円の使い道の説明。 

２．本市の扶助費の額の少なさの分

析。 

３．教育長の自由裁量予算（1,000 万

円）が消滅した理由。 

 

１．コロナ禍で学校の休業が余儀なく 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

されているが、いわゆるオンライン

授業が完全実施可能な学校は何校

か。 

２．子供の貧困対策に当たり、支援が

必要な子供の存在が見落とされるケ

ースが増えているという指摘があ

る。子供に関する情報をデータベー

ス化して活用するという必要がある

ことから、教育と福祉が共有する情

報を一元管理することが求められ

る。本市において、生活困窮家庭の

子供や問題行動などが把握できるデ

ータベースは存在するか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市長の市政運営につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．ワンチームみゃーくと市長の関係

について 

 ①市長の選挙を支援し協働した「ワ

ンチームみゃーく」ですが、当該

組織は市長選挙の対策組織なの

か、それとも現在、定例の会議等

を設けて市政運営に連携する組織

として機能しているのか伺う。 

 ②当該組織は宮古島への自衛隊駐屯

に対して、強硬な反対姿勢を示し

て行動なされていますが、当該組

織が市政運営に連携しているとな

れば、自衛隊駐屯に対する市長の

方針も同様であると捉えてよいか

伺う。 

 

１．みなとまちづくり再生プロジェク

ト事業について 

  これまで同事業の委員会は市長が

委員長に就任して展開されてきまし

た。市政のトップが「島の成長戦

略」を描き、計画実行を後押しする

という意味では有意義だと考えま

す。そこで同事業に対する市長のビ

ジョンを伺う。 

２．度重なる政策変更の影響について 

  市長は公約撤回や既存計画の変更

など、やみくもに政策変更を続けて

おりますが、その市長の独断が職員

や関係者、さらには市民にどのよう

な影響を与えるかについて、市長の

見識を伺う。 

 ①し尿処理施設整備計画の断念につ

いて伺う。 

 ②伊良部屋外運動場の拡張整備の決 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  定について伺う。 

 ③さとうきび収穫管理支援事業の再

考案について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ９番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．宮古島市総合庁舎建設

工事について 

 

 

 

１．宮古島市総合庁舎建設工事の変更

契約について 

 ①この間の調査研究で、確認したい

ことが多々あります。まず、「工

事設計要領」なるものは存在しま

すか。 

 ②条件変更の協議書は存在します

か。 

 ③現場監督日誌の開示請求につい

て、「不存在」という理由で開示

されません。そこで伺います。下

地秀樹振興開発プロジェクト局長

（当時）が議会答弁で「工事監督

規定により日誌はつけなくてよい

ことになっており」と述べており

ます。その工事監督規定は存在し

ますか。 

 ④平成 22 年３月１日規則第４号

「宮古島市契約規則」第 35 条第

３項では現場監督日誌をつけるこ

とになっています、最新の「契約

規則」はありますか。その条項は

どうなっていますか。 

 ⑤国・県の運用基準について 

   去る３月定例会一般質問（３月

24 日）で私が、国・県の運用基

準が守られていないという指摘を

したことに対し、下地秀樹前振興

開発プロジェクト局長が答弁で

「議員がおっしゃっているのは、

土木工事の運用基準です。本市が

総合庁舎建設工事に準用しており

ますのは県及び国の営繕工事の運

用基準です。（略）そのため総合

庁舎建設工事の特記仕様書には 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ９番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

   「積算」という表現で処理した次

第でございます。（略）営繕工事

の運用基準と土木工事の運用基準

とは違っておりますのでご理解を

お願いしたいと思います。」と述

べました。そこで伺います。県は

営繕工事の運用基準も土木工事の

運用基準も同様「営繕工事と区別

はないのが常識です」と言ってい

ます。どちらが正しいのですか。 

 ⑥臨時議会開会の申し入れに対し

て、下地敏彦市長名の回答書に、

国からの通知や県の運用基準を参

考に特記事項として示し、適正に

行われています（臨時議会開会の

申し入れについて（回答）宮総総

第 843 号令和２年 11 月 27 日）。 

  一方、令和２年 12 月定例会での

長濱政治前副市長の答弁で、「地

域外労働者については、入札当初

は入っていないんですよ。その後

で特記仕様書で地域外労働者を雇

用することができるというふうな

それを書き込みました」と述べて

います。市長は「特記事項」、副

市長は「特記仕様書」どちらが正

しいのですか。 

 ⑦本市の総合庁舎建設工事では、こ

れまで情報開示請求をしても特記

仕様書が出てきません。確認しま

す。特記仕様書は存在しますか、

しませんか。 

 ⑧なぜ、下地敏彦前市長のもとで市

が発注する工事は一元化するとい

うことで、契約検査課が新設され 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ９番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ました。そこで工事契約が行われ

るのに「未来創造センター」「城

東中学校」の建設工事は特記仕様

書が作成され、総合庁舎建設工事

ではそれが作成されないのです

か。 

 ⑨情報開示請求で取り寄せた「宮古

島市総合庁舎整備事業設計委託業

務特記仕様書」があります。そこ

には５．設計与条件があり、

（１）敷地の条件のｂ．法規制等

状況 航空法による高さ制限＝28

メートルと明記されています。そ

こで伺います。なぜそれが、設計

図書でうたわれていないのです

か。特記仕様書もなければ、特記

事項もありません。見解を伺いま

す。 

 ⑩「宮古島市総合庁舎整備事業設計

委託業務特記仕様書」で明記され

ているのに設計図書に何もうたわ

れていません。なのに揚重機（ク

レーン）が、１工区で 130 トンが

２基、75 トンが２基、45 トン。

２工区で 60 トン、25 トン、20 ト

ンという幅広い変更がされていま

す。何に基づいて変更したのです

か。 

 ⑪変更は条件変更しかありません。

しかし、その条件は契約約款第

18 条の（１）から（５）のどこ

に該当するのですか。これまでの

答弁によりますと（１）と

（４）、（５）に該当すると考えま

す。しかし、それは「宮古島市総 
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【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

  合庁舎整備事業設計委託業務特記

仕様書」に明記されているとおり

無理があります。契約違反と考え

ますが、見解を伺います。 

 ⑫「国・県の地域外労働者の運用基

準に反する運用がされている」と

いう私の指摘に、これまでの長濱

政治前副市長と下地秀樹前振興開

発プロジェクト局長は「土木工事

と営繕工事の２つの運用が制定さ

れております。本工事は営繕工事

のため営繕に関する国の通知や県

の運用基準を参考に適正に事業執

行してまいりました。（略）議員

は土木工事に関する運用基準を基

に運用基準どおりになっていない

と繰り返しておりますが、いま一

度営繕工事の運用をご確認くださ

い」と答弁を繰り返しています。

そこで伺います。私の所持する基

準書と当局の基準書は違っていま

すか。 

 ⑬運用基準の示す地域外労働者確保

に関する運用基準は、５．実績変

更対象費について、①対象ア実績

変更対象費の対象は「労働者（※

１）」とする。（「社員等従業員

（※２）は対象外」）としていま

す。そのとおり間違いありません

か。 

 ⑭庁舎建設工事において労働者の運

用基準が守られず、下請の社員を

対象とする誤りがあります。見解

を伺います。 

 ⑮同運用基準の③宿泊費 ア泊当た 
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２．コロナ感染症対策につ

いて 

  り宿泊費は、食事代（夕・朝食）

を除いた額とする。としていま 

す。そのとおり間違いありません

か。 

 ⑯庁舎建設工事において除くべき食

事代を費用に入れる誤った運用が

あります。見解を伺います。 

 ⑰庁舎建設工事において契約違反と

運用基準違反があることが断片的

ではありますが明らかになりまし

た。そこで伺います。行政は継続

です。行政の信頼を取り戻すべ

く、市長の責任で調査し全貌を明

らかにすべきと考えます。見解を

伺います。 

 

１．ワクチン接種について 

①本市のワクチン接種の取組の状況

と課題について 

２．ＰＣＲ検査について 

①高齢者施設、医療機関・障害福祉

施設の職員・入所者、保育園、学校

への頻回検査を、最低でも週１回

に拡充するなど、無症状者に焦点

を充てた幅広いＰＣＲ検査（モニ

タリング検査）を大規模検査によ

って感染の封じ込めを図る取組に

本腰をいれるべきです。国や県と

の連携で、検査の規模と対象を思

い切って拡大する取組の具体化を

図るべきだと考えます。見解を伺

います。 

３．障がい者支援について 

①障害者総合支援法に基づく全ての

事業の利用者と支援者の公費によ 
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３．陸自基地について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

る定期的なＰＣＲ検査について伺

います。 

②支援法に基づく全ての事業の利用

者と支援者をワクチンの優先接種

対象に加えることについて伺いま

す。 

４．緊急事態宣言下の学校休校につい

て 

①今月８日から 20 日まで小中学校

が休校になりました。休校中の児

童生徒と保護者への支援が求めら

れます。本市はどのような支援を

行うのですか。 

 

１．説明会開催について 

 ①市長は機会あるたびに住民説明会

の開催を求めてきました。しっか

り、文書による要請を行うべきだ

と考えます。見解を伺います。 

２．ミサイル弾薬の搬入について 

①市長・市民の声を無視してヘリに

よる配備を強行しました。市の施

設を使用する搬入等が今後も繰り

返し行われると考えます。見解を

伺います。 

３．陸自配備を巡る前宮古島市長の逮

捕・起訴について 

 ①３期 12 年市長を務め、県内の保

守系首長グループ「チーム沖縄」

のリーダーであった前宮古島市長

の下地敏彦容疑者が逮捕・起訴さ

れました。陸上自衛隊配備計画を

巡り金銭を受け取った収賄容疑で

す。利権、癒着の徹底解明が求め

られます。見解を伺います。 
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４．国家で審議中の法案に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．後期高齢者医療制度に

ついて 

１．土地利用規制法案について 

①米軍や自衛隊の基地周辺に暮らす

住民の個人情報を調査し、土地・

建物の利用を制限するとんでもな

い法律です。政府は、「注視区

域」や「特別注視区域」の指定で

不動産価格の下落など所有者が不

利益を被る可能性を認めている。

法案は憲法の平和主義や基本的人

権を踏みにじる違憲立法であり、

廃案にすべきです。見解を伺いま

す。 

 

１．75 歳以上の後期高齢者医療制度の

窓口負担について 

①高齢者医療費の「２倍化」による

影響は計り知れないものがありま

す。本市で新たな影響を受ける世

帯数は何件になりますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


